

SKRIPSI

**PERTIMBANGAN HAKIM DALAM MENJATUHKAN PUTUSAN TERHADAP
PELAKU TINDAK PIDANA KEKERASAN DALAM RUMAH TANGGA YANG
MENGAKIBATKAN LUKA BERAT DI PENGADILAN NEGERI KOTO BARU
(STUDI KASUS PUTUSAN NO: 118/Pid.Sus/2019/PN. Kbr)**

*Diajukan guna memenuhi persyaratan
Memperoleh Gelar Sarjana Hukum*



Disusun Oleh :

ISMETSYAH

NPM : 191000474201072

**FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS MAHAPUTRA MUHAMMAD YAMIN
SOLOK
2022**

NO. REGISTER 454/FHUK-UMMY/VIII-2022

**PERTIMBANGAN HAKIM DALAM MENJATUHKAN PUTUSAN TERHADAP
PELAKU TINDAK PIDANA KEKERASAN DALAM RUMAH TANGGA YANG
MENGAKIBATKAN LUKA BERAT DI PENGADILAN NEGERI KOTO BARU
(STUDI KASUS PUTUSAN NO: 118/Pid.Sus/2019/PN. KBR)**

**ISMETSYAH
NPM : 191000474201072**

**FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS MAHAPUTRA MUHAMMAD YAMIN SOLOK**

ABSTRAK

Kekerasan dalam rumah tangga (KDRT) merupakan kekerasan berbasis gender yang terjadi diranah privat dimana dari waktu ke waktu selalu mengalami peningkatan. Dengan dikeluarkannya Undang-undang Nomor 23 Tahun 2004 Tentang Penghapusan Kekerasan Dalam Rumah Tangga, membuat semakin banyak korban yang berani melaporkan kekerasan yang dialaminya. Faktor pendorong terjadinya kekerasan dalam rumah tangga dapat disebabkan berbagai faktor, baik faktor dari luar atau lingkungan ataupun faktor dari dalam diri pelaku sendiri. Dalam menjatuhkan putusan Hakim merupakan pilar utama dan tempat terakhir bagi pencari keadilan dalam proses keadilan. Sebagai salah satu elemen kekuasaan kehakiman yang menerima, memeriksa dan memutuskan perkara, hakim dituntut untuk memberikan keadilan kepada para pencari keadilan. Yang menjadi rumusan masalah dalam skripsi ini adalah bagaimanakah pertimbangan hakim dalam menjatuhkan putusan terhadap pelaku tindak pidana kekerasan dalam rumah tangga yang mengakibatkan luka berat di Pengadilan Negeri Koto Baru dan apa kendala bagi Majelis Hakim dalam menjatuhkan putusan terhadap pelaku tindak pidana kekerasan dalam rumah tangga yang mengakibatkan luka berat di Pengadilan Negeri Koto Baru. Penelitian ini menggunakan metode pendekatan Yuridis Sosiologis yang digunakan untuk mengkaji masalah yang terjadi di masyarakat atau penerapan dalam kenyataan kemudian mengkaitkannya dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku yaitu dengan menggunakan Undang-Undang Nomor 23 Tahun 2004 Tentang Penghapusan Kekerasan Dalam Rumah Tangga. Dari penelitian ini, ditemukan hasil bahwa *pertama*, pertimbangan hakim dalam menjatuhkan putusan terhadap pelaku tindak pidana kekerasan dalam rumah tangga yang mengakibatkan luka berat di Pengadilan Negeri Koto Baru dengan menggunakan 3 aspek pertimbangan, yaitu: 1). pertimbangan yuridis, 2). pertimbangan sosiologis (non yuridis) dan 3). pertimbangan filosofis, kemudian dari hasil pertimbangan tersebut diperoleh analisa yang dipakai hakim dalam Putusan Nomor : 118/Pid.Sus/2019/PN.KBR. *kedua*, adanya beberapa kendala bagi Majelis Hakim dalam menjatuhkan putusan terhadap pelaku tindak pidana kekerasan dalam rumah tangga yang mengakibatkan luka berat di Pengadilan Negeri Koto Baru diantaranya kendala yuridis dan kendala teknis. a). Kendala yuridis adalah kendala yang ditinjau dari segi hukum yang berdasarkan pada dakwaan Jaksa Penuntut Umum, putusan Majelis Hakim dan fakta-fakta yuridis yang terungkap di dalam persidangan b). kendala teknis yaitu kendala yang mempengaruhi Majelis Hakim dalam menjatuhkan putusan yang berkaitan dengan pelaksanaan persidangan yaitu terdakwa, saksi dan juga masyarakat.

DAFTAR PUSTAKA

BUKU

- Adami Chazawi, *Pelajaran Hukum Pidana 1*, Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2005.
- Bambang Sunggono, *Metodologi Penelitian Hukum*, Jakarta: Rajawali Pres, 2013.
- Bambang Sutiyo, *Reformasi Keadilan dan Penegakan Hukum di Indonesia*, Yogyakarta: UII Press, 2010.
- Didik M. Arif Mansyur, *Urgensi Perlindungan Korban Kejahatan*, Jakarta: Raja Grafindo, 2008.
- Ester Lianawati, *Tiada Keadilan Tanpa Kepedulian (KDRT Perspektif Psychologifeminis)*, Jakarta: Paradigma Indonesia, 2009.
- Jonaedi Efendi dan Johnny Ibrahim, *Metode Penelitian Hukum*, Depok: Prenadamedia Group, 2016.
- Leden Marpaung, *Unsur-unsur Perbuatan Yang Dapat Dihukum*, Jakarta: Grafika, 1991.
- Leden Marpaung, *Tindak Pidana terhadap Kehormatan*, Jakarta: Raja Grafindo, 1997.
- Lilik Mulyadi, *Putusan Hakim dalam Hukum Acara Pidana: Teori, Praktik, Teknik Penyusunan dan Permasalahannya*, Bandung: Citra Aditya Bakti, 2010.
- Lilik Mulyadi, *Seraut Wajah Putusan Hakim dalam Hukum Acara Pidana Indonesia*, Bandung: PT Citra Aditya Bakti, 2010.
- Moerti Hadiati Soeroso, *Kekerasan dalam Rumah Tangga*, Jakarta: Sinar Grafika, 2010.
- Mujahid A. Latief, *Kebijakan Reformasi Hukum: Suatu Rekomendasi (jilid II)*, Jakarta: Komisi Hukum Nasional RI, 2007.
- M. Yahya Harahap, *Pembahasan Permasalahan dan Penerapan KUHAP Penyidikan dan Penuntutan*, Jakarta: Sinar Grafika, 2010.

P.A.F Lamintang dan Djisman Samosir, *Delik-delik khusus kejahatan yang ditujukan Terhadap Hak Milik*, Tarsito, Bandung, 1981, dalam Tongat, *Hukum Pidana Materiil*, Malang: UMM Press, 2002.

Rika Saraswati, *Perempuan dan Penyelesaian Kekerasan Dalam Rumah Tangga*, Cetakan Kedua, Bandung: PT. Citra Karya Adibakti, 2009.

Rusli Muhammad, *Hukum Acara Pidana Kontemporer*, Bandung: PT. Citra Aditya Bakti, 2007.

Sudarto, *Hukum Pidana jilid I A-B*, Fakultas Hukum Universitas Diponegoro, Semarang, 1975, dalam Tongat, *Dasar-Dasar Hukum Pidana Indonesia Dalam Perspektif Pembaharuan*, Malang: Umum Press, 2009.

Teguh Prasetyo, *Hukum Pidana*, Jakarta: Rajawali Pers, 2010.

Tolib Effendi, *Dasar-Dasar Hukum Acara Pidana (Perkembangan dan Pembaharuannya Di Indonesia)*, Malang: Setara Press, 2014.

Tongat, *Dasar-dasar Hukum Pidana Indonesia Dalam Perspektif Pembaharuan*, Malang: Pt. Raja Grafindo Persada, 2008.

Zainudin Ali, *Metode Penelitian Hukum*, Jakarta: Sinar Grafika, 2010.

PERATURAN PERUNDANG-UNDANGAN

Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 1 Tahun 1974 Tentang Perkawinan

Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 39 Tahun 1999 Tentang Hak Asasi Manusia

Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 23 Tahun 2004 Tentang Penghapusan Kekerasan dalam Rumah Tangga

Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 48 Tahun 2009 Tentang Kekuasaan Kehakiman

SUMBER LAINNYA

Dawatul Chairah, *Perlindungan Hukum terhadap Perempuan dan Anak korban Kekerasan dalam Rumah Tangga di Kabupaten Sidoarjo*, Jurnal Hukum Pidana Islam UIN Sunan Ampel Yogyakarta, Vol. 5 Nomor: 1 Juni 2019, ISN 2460-5565.